

AL FRACASAR EL COMplot REVOLUCIONARIO, FRACASO UNA NUEVA MANIOBRA DEL ULATISMO

EL PROPIO SECRETARIO DEL PARTIDO DEMOCRATA, DON ELADIO TREJOS, DENUNCIO ANTE EL PAIS LA EXISTENCIA DE MANIOBRAS PARA TRATAR DE ALTERAR EL ORDEN PUBLICO

Exigese a don Otilio Ulate que publique el memorándum de sus peticiones de garantías electorales.—Don Otilio salió para "La Vieja" y ha guardado prudente silencio desde el día en que el Comité Demócrata denunció el Pacto de garantías electorales

FRACASO TOTALMENTE LA INTENTONA DEL ULATISMO DE DIVIDIR AL CORTESISMO FORMANDO EL "OTTISMO", PARTIDO QUE CONTO APENAS CON LA SIMPATIA DE DON RAFAEL SOTELA Y DE UN REDUCIDO GRUPO DE AMIGOS DE DON OTTO

Recogió ULTIMA HORA esta mañana, los aspectos más destacados del minuto político nacional. Condensamos nuestros informes en la forma siguiente:

FRACASA UNA NUEVA MANIOBRA DEL OTILISMO

El empecinamiento del grupo minoritario de la oposición, que integran don Otilio y unos jóvenes a quienes pintorescamente se le llama La Gloria, ha sufrido un nuevo fracaso. La última maniobra del ulatismo consistió en que obrar la unidad del Partido Demócrata. Dividió a ese partido en dos fracciones era el objetivo principal de don Otilio.

CUAL HA SIDO EL ORIGEN DEL PACTO PONE AL DESCUBIERTO EL GRUPO OPOSICIONISTA DENOMINADO "COMITE PRO PATRIA" EL CUAL PIDE AL SR. ULATE QUE TAMBIEN DE A CONOCER LO QUE EL TRATABA DE CONSEGUIR COMO GARANTIAS ELECTORALES

Para evitar que se conociera en lo que realmente son —su pequeñez— los partidos minoritarios: Unión Nacional y Social-Demócrata procedieron a boicotear el movimiento a favor de las garantías electorales, dice ese Comité

SINTESIS DE LAS NOVEDADES POLITICAS DE LAS ULTIMAS TREINTA Y CUATRO HORAS DA HOY A CONOCER "ULTIMA HORA"

EL "OTISMO" NO PROSPERO

La división que pretendía hacer en el seno del Partido Demócrata, don Otilio, fué objeto de una estudiada campaña al estilo de las avanzadas de propaganda goebbiana. La prensa del ulatismo comenzó a tronar

contra don Fernando Castro y la mayoría del Comité Ejecutivo del Partido Demócrata. Las baterías del partido del "Sofá" centraron su fuego contra el llamamiento que auspició la mayoría del citado comité, solicitando garantías electorales y que don Fernando Castro firmó conjuntamente,

con don Francisco Calderón Guardia y don Manuel Mora Valverde, porque don Fernando, actuando con un criterio realista, vió que para que esa petición pudiera tener la fuerza de los hechos, era preciso contar con el respaldo de los jefes de los partidos que tienen mayoría en el

Congreso. Como es sabido, don Otilio había querido hacer una petición romántica en el mismo sentido. Como los demócratas se les adelantaron y dieron un golpe en firme, el ulatismo pensó en boicotear a los cortesistas. Con pretendida habilidad maquiavélica, el ulatismo se dispuso a dividir a los cortesistas. Quiso hacer dos partidos. Partir medio a medio al partido mayoritario de la Oposición. Para esto, tras la intensa campaña contra el comité de ese partido, comenzó don Otilio "a tratar bien" a don Otto Cortés. Destacó algunas declaraciones de éste en primera página y luego, encontró que era llegado el momento de PASA a la página DOS

PASARA DE 90 MILLONES

EL PRESUPUESTO PARA 1947

El cálculo, en números redondos, ha sido hecho por el señor Secretario de Hacienda, don Alvaro Bonilla Lara

ASI LO MANIFESTO AL PRESIDENTE DE LA COMISION DE PRESUPUESTO DEL CONGRESO

El señor secretario de hacienda, Lic. don Alvaro Bonilla Lara, en conversación sostenida con el señor Presidente de la comisión de presupuesto del congreso, diputado don Virgilio Calvo, le manifestó que en números redondos, él calculaba que el presupuesto para el año de 1947, que debe ser discutido por el Congreso en sus próximas se-

siones extraordinarias, alcanzaría a los 90 millones de colones, pues con menor cantidad, el Estado no podría llenar todas sus necesidades.

El señor Diputado Calvo manifestó, a su vez, que la comisión votaría el presupuesto, si se le daba las rentas necesarias para llenar las necesidades de la maquinaria administrativa, ciñéndose e ntodo a las leyes de ordenamiento fiscal.



Don ALVARO BONILLA LARA

MAS DE MIL PERSONAS AGASAJARON ANOCHE AL DIPUTADO CHAVARRIA

En la serenata que se le ofreció anoche en Alajuela, se hizo patente el repudio de la ciudad al aumento de tarifas municipales, repudio que ha encabezado el señor Chavarría

ENCENDIDOS DISCURSOS CONTRA EL DESORDEN MUNICIPAL DE ALAJUELA SE HICIERON

Anoche se celebró en la ciudad de Alajuela una serenata en homenaje del diputado don Víctor A. Chavarría, como respaldo a su oposición contra la iniciativa de la Municipalidad de aquella ciudad para elevar los impuestos municipales al comercio y a la

—PASA a la página CUATRO

UN BATALLON INGLES SE DIRIGE A TANGER

Para sofocar manifestaciones antibritánicas

GIBRALTAR, 14 UP.— Noticias extraoficiales que circulaban hoy en Gibraltar, dicen que un destacamento del primer batallón del regimiento seccocés de Liverpool fué enviado de Gibraltar

a Tánger para sofocar manifestaciones antibritánicas por parte de los marroquíes. Se informa que el batallón fué despachado a bordo de un destructor de la flota británica.

Obreros que hasta hace pocos días estuvieron trabajando en diversos departamentos de los talleres del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, vinieron esta mañana a nuestras oficinas a exponernos la situación tan crítica porque están atravesando, sin que haya el menor asomo de que tenga solución alguna, por el poco interés que se les presta. —PASA a la Página OCHO

Doce de Octubre se efectuará

NOS HAREMOS JUSTICIA POR NUESTRA PROPIA MANO

Si de aquí a mañana no nos han restablecido el servicio del agua, iremos personalmente a cortar todas las ciento cincuenta bombas que están funcionando en los alrededores del Parque Central

La negativa de la Municipalidad de San José de solucionarnos este gravísimo problema, nos obliga a que tomemos las medidas que estimamos necesarias

Así dice una numerosa comisión de vecinos del Barrio de La Dolorosa, en declaraciones para ULTIMA HORA

En la mañana de hoy estuvo en nuestras oficinas una nutrida comisión de vecinos del barrio de La Dolorosa, de esta ciudad, que queriendo hacer pública manifestación de inconformidad con la Municipalidad de San José, por el pésimo servicio del agua potable. Lo que al respecto nos dijeron estos vecinos, fué lo siguiente: "No es posible que sigamos soportando la situación, cada vez más apremiante, que nos ha ocasionado la corporación municipal. —PASA a la Página TRES

EL GOBIERNO EXPROPIO EL FERROCARRIL DE SAO PAULO

RIO DE JANEIRO, 14 UP. — Mediante decreto presidencial, el presidente del Brasil, Eurico Gaspar Dutra ha expropiado el ferrocarril de Sao Paulo, perteneciente a intereses británicos. Dicho ferrocarril es una vía vital de comunicación con el puerto de Santos. El decreto fija el valor del ferrocarril expropiado en 531 mil 104 millones 240 mil cruzeiros.

la Convención Cafetalera Centroamericana

Guatemala será la sede de esta convención en la cual se estudiarán los Estatutos, Reglamentos y forma de trabajo de la Federación Centroamericana del Café

Se ha llegado ya a una completa unidad por lo que se refiere a la política que Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica y México, seguirán dentro de la Oficina Panamericana del Café

Para el 12 de octubre próximo, Día de la Raza, ha sido fijada la reunión de los delegados de la Federación Centroamericana del Café, con el objeto de estudiar los Estatutos, reglamentos y forma de trabajo de dicha institución que ha quedado ya de hecho fundada por cuatro países centroamericanos que han firmado los convenios en todo lo que a negocios cafetaleros se refiere.

formamos, se efectuó en la Ciudad de Guatemala, en la que se llevará a cabo la convención, se realizaron interesantes pláticas entre los señores don Roberto Aguilar Trigueros, delegado de la Asociación Cafetalera de El Salvador ante la Oficina Panamericana del Café en Nueva York, el señor López Herrarte, delegado de la Junta Asesora del Café de Guatemala en Nueva York, y la comisión de la cafetaleros. Recientemente, conforme in-

—PASA a la Página TRES

AL FRAGASAR

(Viene de la Pág. PRIMERA)—do el momento de impulsar la escisión de los demócratas, crean do el "Ottismo". Pero el "Ottismo" no prosperó. Fueron muy pocos los que no comprendieron la maniobra subrepticia del ulatismo. Por consiguiente, en el seno del partido que quedó sin jefe desde marzo, cuando desapareció su líder máximo, no hubo acogida a la celada tendida por el ulatismo, reduciéndose esta al propio don Otto, a don Rafael Sotela y a unos poquitos elementos más, sumamente amigos de don Otto.

REACCION ANTIULATISTA

El ulatismo pues, salió derrotado en su intento. Entonces encontró conveniente continuar su campaña de prensa y de radio con tra el Comité del Partido Demócrata, el cual llegó finalmente a romper su compromiso de petición de las garantías electorales. A esto ya nos referimos con lujo de detalles en nuestra edición de ayer. Sin embargo, réstanos confirmar en todas sus partes la impresión que ayer consignamos de que en el seno de la oposición se ha provocado una fuerte reacción contra el ottlismo.

DOS CAMINOS

La ruptura del convenio, o entendimiento por parte de los demócratas, ha dejado a la Oposición en la encrucijada, y a juicio de sus principales dirigentes, no les queda a escoger que desaminen o recogen velas manteniéndose en la posición actual o provocan un nuevo movimiento subversivo acerca del cual es preciso que digamos.

DICE DON ELADIO TREJOS

Don Eladio Trejos, Secretario del Partido Demócrata, en LA PRENSA LIBRE de ayer, dice textualmente: "Yo no puedo ni renunciar ni oponerme a los que, con sinceridad y patriotismo, creen poder conseguir el goce de los derechos políticos por otros "medios distintos a los legales", si estos se ciernen a los anhelos populares". En otras palabras: don Eladio confirma lo que ya se había venido diciendo en mil tonos: que cierto pequeño grupo de opositoristas que proceden más por cuestiones personales que por patriotismo, estaban empeñados en un movimiento subversivo contra el orden legalmente constituido.

LA REVOLUCION ESTA FRACASADA DE ANTEMANO

Desde luego, el pretendido alzamiento de ese reducido grupo opositorista se halla por comple-

to fracasado, pues nadie lo ha querido tomar en serio para secundarlo y por otra parte, el Gobierno está perfectamente informado de esos pretendidos movimientos para sentar las responsabilidades del caso. Al respecto, conviene que los lectores de ULTIMA HORA conozcan los párrafos más importantes de la trascendental declaración que hoy consignó en LA TRIBUNA el señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, quien ayer regresó de una vasta e importante gira por la provincia de Guanacaste, a donde fué, llevado de su noble deseo de darse cuenta de las necesidades de los pueblos para tratar de darles oportuna solución conforme a las circunstancias y a las condiciones del erario público lo permitan. Desde luego, estas actividades las realiza el señor Presidente a despecho de que quienes sostienen que es más patriótico mantener la intranquilidad pública, que trabajar por el engrandecimiento moral y material de la Patria.

EL PRESIDENTE PICADO DENUNCIA ANTE EL PAIS SUS MANIOBRAS REVOLUCIONARIAS Don Teodoro ha declarado:

—Recientemente ha podido ver la nación cómo me he allanado a las demandas que uno de los más respetables grupos de la oposición ha hecho a mi gobierno, pidiendo determinadas garantías electorales. Se aceptaron esas demandas, algunas de las cuales han sido consideradas por algunas personas como excesivas y por ello he recibido censuras de amigos políticos míos. Las he otorgado con la buena fe de ser tratado en la misma forma por los adversarios de mi gobierno y en la creencia que mi actitud y la de ellos estaba dirigida a una misma finalidad: darle a la nación tranquilidad para ocuparse de los problemas básicos de su existencia y asegurarle definitivamente al pueblo que las próximas elecciones presidenciales y de diputados se efectuará dentro de los marcos de la más absoluta legalidad. No obstante esta actitud, tengo la pena de hacer la presente denuncia a la que me veo obligado por la intranquilidad incomprensible de un pequeño número de ciudadanos. Son pocos los que andan en esos afanes antipatrióticos. Pero por pocos que sean, crean para la colectividad un clima de zozobra y representación un peligro para la paz pública. SI ESTA FUERA

ALTERADA UOR LA OBCECACION de esas personas, sepa el país desde ahora que a ellos correspondan todas las responsabilidades y el gobierno notifica que mantendrá la paz y el orden públicos a toda costa y usando todo su poder si fuere necesario."

FRIALDAD TOTAL POR LA REVOLUCION

En realidad, se ha advertido frialdad absoluta en el público por cualquier movimiento revolucionario. Pero lo más digno de destacarse es el hecho de que en el propio seno de la oposición, los más caracterizados jefes de la misma, están contra cualquier maniobra de fuerza. Por consiguiente, y como antes lo dijimos, el movimiento ha muerto antes de nacer.

DON OTILIO ULATE SALIO PARA "LA VIEJA"

Siguiendo una antigua costumbre suya, don Otilio Ulate, quien ha guardado prudencial silencio desde el día en que el Comité Demócrata denunció el compromiso de petición de las garantías electorales, salió para "La Vieja", de donde regresará posi-

La Manifestación de Trabajadores de la RERUM NOVARUM

SALDRA A LAS 10 DE LA MAÑANA DE LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ, SEGUIRA POR EL PASEO DE LOS ESTUDIANTES HASTA LA AVENIDA CENTRAL POR LA QUE SEGUIRA HASTA LA PLAZA DE LA ARTILLERIA, DONDE SE CELEBRARA UNA GRAN ASAMBLEA Y SE OIRA LA VOZ DEL PUEBLO DEMANDANDO JUSTICIA SOCIAL Y RESPETO AL HOMBRE.

blemente a principios de la mañana entrante para "entonces de las últimas novedades pocas. Al señor Ulate le dedica mañana un encuentro de fútbol de deporte por el que siente por el candidato de la Unión Nacional.

CUAL HA SIDO EL ORIGEN DE LA RUPTURA DEL PACTO

Un grupo de estimables miembros de la Oposición que han constituido en "Comité Patria", nos trajo esta mañana para su publicación, el siguiente escrito que damos a continuación con comentarios:

"MANIFIESTO AL PAIS

"Nuestra condición de ciudadanos responsables nos hace clarar ante la conciencia pública nacional, lo siguiente, en relación con los últimos acontecimientos políticos:

Primero: Consideramos buena de todas veras, la actitud de mayoría del Comité Demócrata cuando suscribió el pliego de petición de garantías electorales. Segundo: Esas garantías se habían cumplido en su mayor parte nos parece que fué prematuro rompimiento que ha hecho Oposición, de la cual forma parte nosotros también; Tercero: Toda la maniobra tiene diente a dar al traste con el programa de garantías no es la resultante del hecho de prender los grupos minoritarios de la Oposición que con el menimiento de las garantías electorales, ellos quedaban al descubierto en su infima pequeñez. esto el Partido Unión Nacional y el Partido Social-Demócrata, hay apresuraron a provocar el rompimiento que lamentablemente ha ocurrido." Cuarto: Pedimos que Ulate dé a conocer su pliego de demandas de garantías electorales, para que el país juzgue. Queremos que queden hechos claros ante la conciencia nacional, a fin de que caigan sobre los provocadores de la ruptura PASA a la página CINCO

LA INSPECCION GENERAL DE PRECIOS AVISA

QUE EN LOS SIGUIENTES ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES SE RACIONARA, A PARTIR DE HOY, ACEITE COMESTIBLE AL PRECIO DE C 240 LB. Y C 3.60 BOTELLA.

- LA ALHAMEDA
- JUAN RAMON ULATE
- HERNAN GARCIA
- MARTIN Y ESQUIVEL
- MANUEL ARCE
- BARRIO MEXICO
- BARRIO SANTA LUCIA
- BARRIO OTOYA
- MERCADITOS "La Soledad"
- LA URUCA

Vº Bº Rigoberto Alvarez

SOCIEDAD

Nuestro homenaje de hoy



SRTA. VYRIA CORONADO VALVERDE

El esplendoroso baile en honor de las Reinas electas en el Nacional

Esta noche se ha de efectuar un grandioso baile en honor de la Reina de Comercio, la señorita Virginia Pacheco Faerrón, que representa a la Casa Coro y a la Reina de las Industrias, la señorita Norma Ortiz Jiménez, representante del periódico de la mujer costarricense "Mujer y Hogar". Dado el entusiasmo existente no dudamos que será el evento social más grandioso del año. "Última Hora" desea un feliz resultado.

Cumpleaños

Rodeada del cariño de sus padres don Rigoberto Bonilla Mora y de su señora doña Arabela Soto de Bonilla, hoy estará muy festejada la simpática amiguita María del Carmen Bonilla Soto, la que cumple cuatro años llenos de vida y felicidad. Esta preciosa amiguita llena de gracia y simpatía, parece escapada de un escaparate de bellas muñequitas de navidad. ULTIMA HORA se complace en desearles a ella y a sus venturosos padres, un mundo de dicha y venturas.

Partió para Nueva York

Esta mañana por la vía aérea se ausentó rumbo a la ciudad de Nueva York, con el fin de perfeccionarse en el bello arte de la música, la encantadora señorita Azálea Sánchez Borbón, quien recientemente se consagró como una de las mejores pianistas de nuestro ambiente artístico. Va a ingresar al Guilliard School of Music, donde continuará sus estudios en música. ULTIMA HORA al despedirla atentamente, le desea un feliz viaje.

Espectadores, en la mencionada conferencia, y han llevado a su patria la mejor impresión del movimiento de unidad cafetalera centroamericano - mexicana, que tendrá especial repercusión en el mundo de los negocios del café.

DE SAN FRANCISCO A TOKIO EN UN BOMBARDERO Y COMO PASAJERO UNICO FUE EL TERE MIN

El profesor Charles, contratado por el Gobierno norteamericano se trasladó al Extremo Oriente para presentar su famoso aparato musical el "Teremin" a las fuerzas acantonadas en Japón

UNA EXHIBICION PRIVADA DIO ANOCHE EL PROFESOR CHARLES DE SU APARATO REACONDICIONADO Y MEJORADO NOTABLEMENTE, SIGUIENDO HOY PARA CURAZAO

"Dentro de siete u ocho meses regresaré a este rinconcito acogedor y simpático que es San José", nos dijo anoche el profesor Charles, quien por segunda vez visitaba Costa Rica, de paso hacia Curazao, Venezuela, Brasil, y Argentina. Ha sido la suya una permanencia de horas y anoche accediendo a amables solicitudes, dió en el lobby del Hotel Metrópoli, un concierto privado con el teremin. Lo acompañó al piano el profesor César Nieto.

Fue una audición magnífica, preciosa. Un selecto programa. Una concurrencia selectísima. El teremin es un aparato remozado. Ha sido perfeccionado. Tiene "color" su sonido.

El gobierno norteamericano contrató hace unos meses al pro-

fesor Charles para que se trasladara a Japón a dar conciertos a las fuerzas militares acantonadas en Tokio y en otras bases. El profesor Charles viajó en un bombardero. Era único pasajero. Viajaba con su famoso aparato. Hoy partió para Curazao el culto artista que ha dado la vuelta al mundo presentando su original instrumento. Destacamos esta frase, entre las muchas de la interesante charla que sostuvimos anoche:

"Mi convicción íntima es la de que éste es un oasis en el cual se aunan la cultura con la hospitalidad y el refinamiento de sus habitantes."

Tan elogioso concepto para Costa Rica colma nuestro orgullo de costarricenses.

on su belleza se galana nuestra gina social al des ar por la galería bellezas costa- coenses, la encan dora señorita Vy a Coronado Val- rge. Es poseedo de una belleza lo que destaca su altura, simpatía, una serie de atri tos que forman juventud ra- ante. ULTIMA ORA al publicar deliciosa efigie, rinde su cordial udo de admira- ción.

DE OCTUBRE SE

(ENE de la Pág. PRIMERA)— ara de El Salvador de la que Asesor Jurídico el Dr. Ma- no García Villas.

Y PLENA UNIDAD ENTRE LOS SEIS PAISES

ha llegado ya a un acuerdo plena unidad por lo que se ere a la política que Guate- ma, El Salvador, Honduras, ta Rica y México seguirán tro de la Oficina Panameri- del Café, en la que en ve se discutirán los puntos de esta propuesta por el Institu- del Café de Brasil pidiendo reforma a todos los planes programas de actuación de la americana del Café y a su burocrático.

la próxima reunión a efec- rse en Guatemala es la re- ante de las labores iniciadas la Cafetalera de El Salvador

S HAREMOS

(ENE de la Pág. PRIMERA)—

capitalina con su marcadisi- negligencia en este asunto del vicio de agua potable en todo stro gran vecindario.

Así como hemos estado pagan puntualmente el tributo por cepto de un pésimo servicio, algo que no estamos recibien ni consumiendo, así tendre- s que pasar por sobre de es- indolencia de la municipali- y hacernos justicia por nues propia mano. Si de aquí a fiana no se nos restablece el vicio del agua, iremos perso- mente a cortar todas las 150 mbas que están funcionando los alrededores del parque tra. Pareciera que en todo o hay un intrés creado, y no nos a seguir permitiendo que ntras se derrame y desperdi- el agua en las casas en donde en instaladas esas bombas, en sector tan grande como el stro no haya una gota ni para más imprescindible

esta manera dejamos bien nuestra advertencia, para luego no se nos responsabi- de hechos que están plena- mente justificados".

en México hace aproximadamen- te un año y de las reuniones pos- teriores que se llevarán a cabo en San José Co: Rica.

HABRA UNA SOLEMNE RE- CEPCION EN GUATEMALA

El Ministro de Agricultura de Guatemala ha prometido todo el apoyo del gobierno de la her- mana república para que la pró- xima reunión tenga el mayor éxito posible en toda forma y, al efecto están preparando un programa de gran trascendencia centroamericanista.

Varios distinguidos caficulto- res de Costa Rica que se encon- traban en Guatemala reciente- mente tomaron parte, como es-

PERRO PERDIDO

Cacería cruzado, blanco, de nombre Boy

Se gratificará a quien lo entregue o dé informes a la UNIPSA

TELEFONO 1840

LOS COMUNISTAS CHINOS NIEGANSE A PARTICIPAR EN LAS NEGOCIACIONES DE PAZ

NANKING, 14 UP.— Los dele- gados comunistas se han negado a participar en las negociaciones de paz que ha iniciado el comi- té de tregua de cinco miembros que preside el embajador de los Estados Unidos, John Leighton Stewart. Participarán cuando el

generalísimo Chiang Kai Shek ordene el cese de las hostilidades. Entre tanto, se supo que las fur- zas nacionalistas prosiguen la "aniquilación" d las tropas co- munistas encerradas en la "tram- pa" de la parte oriental de la provincia de Hopei. Dos de las últimas tres ciudades estratégi- cas que aún quedaban en manos de los comunistas han caído en manos de los nacionalistas.

DIA DE LA PATRIA

H O Y ! 14 DE SETIEMBRE! VISPERA!

GRAN TRASMISION DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

DESDE "LA VOZ DE LA VICTOR, A LAS 8 Y 30 DE LA NOCHE

PROGRAMA :

- a) Himno Nacional de Costa Rica
- b) Himno de Vanguardia Popular

II

Discurso del diputado LUIS CARBALLO CORRALES (20 minutos)

III

MUSICA NACIONAL

IV

Breves apuntes geográficos y anecdóticos sobre grandes costarricenses:

- JUAN RAFAEL MORA: por Fabián Dobles (5 minutos)
- CLORITO PICADO: por Manuel Picado Chacón (5 minutos)
- MAURO FERNANDEZ: por Carlos Luis Sáenz (5 minutos)
- Dr. CARLOS DURAN: por Fernando Chaves M. (5 minutos)
- RICARDO JIMENEZ: por Carmen Lyra (5 minutos)

V

MUSICA NACIONAL

DISCURSO DEL DIPUTADO MANUEL MORA VALVERDE (20 minutos)

VANGUARDIA POPULAR AVISA:

QUE POR MOTIVOS CONOCIDOS DE TODO EL PAIS,

SE HA SUSPENDIDO

EL TREN DE EXCURSION A PUNTARENAS, QUE IBA A CORRER MAÑANA, LO MISMO QUE SUSPENDE EL BAILE ANUNCIADO PARA ESTA NOCHE EN SU SALON CENTRAL

PIDE A SUS MILITANTES QUE NO ABANDONEN LA CIUDAD DE SAN JOSE Y ESTEN ALERTAS

MANIOBRAS FRAUDULENTAS EN LA EXPORTACION DE TELAS?

En el afán muy plausible de controlar la especulación desenfrenada que desde hace ya seis años viene padeciendo con la mayor de las mansedumbres, este país, la Inspección General de Precios ha destacado a algunos de sus más hábiles elementos a la investigación de determinados "negocios" que se vienen realizando aparentemente, al amparo de la Ley de Defensa Económica.

UN SENSACIONAL DESCUBRIMIENTO

Hace pocos días, una comisión de Inspectores de Precios tuvo conocimiento de que un fuerte pedido de telas, de fabricación americana había llegado al país procedente de Panamá.

Inmediatamente se situaron los inspectores a la expectativa, pues en esta importación se "olía algo raro," extraordinario e inexplicable.

ABSTIENESE LA OFICINA DE LA JUNTA DE DEFENSA ECONOMICA DE FIJARLE PRECIOS A UNA FUERTE IMPORTACION DE TELAS AL PARECER PROCEDENTE DE PANAMA

Los documentos de importación y el pedimento señalan un precio sesenta centavos oro yarda y la cotización de los agentes representantes de la casa fabricante de esas telas alcanza apenas a treinta y dos centavos oro yarda.—La diferencia que se advierte con facilidad es que el valor del pedido ha aumentado por causas desconocidas en una proporción mayor del cinco por ciento

ESTE SENSACIONAL AFFER SERA LLEVADO A CONOCIMIENTO DEL CONGRESO CONSTITUCIONAL EN LA PROXIMA LEGISLATURA EXTRAORDINARIA

ANTE LA OFICINA DE PRECIOS

El importador de esta partida, un conocido comerciante capitalino, presentó la documentación correspondiente sobre esta fuerte compra de telas de rayón y de otras calidades, ante la Oficina de Precios de la Junta de Defensa Económica, para que esta dependencia procediera al estudio de los papeles y a la fijación de los precios de la mercadería para ponerla en venta.

NEGADA LA FIJACION DE PRECIOS

A la vista de los documentos,

los expertos de esta oficina procedieron al estudio cuidadoso de cada uno de ellos, encontrando varios detalles sumamente curiosos que llamaron poderosamente la atención, tales como la diferencia en las cotizaciones consignadas en el pedimento y las de la casa fabricante de la mercadería.

En segundo lugar, la procedencia del pedimento, pues la fábrica que vende esta clase de telas tiene sus agentes representantes en Costa Rica, establecidos formalmente en esta capital y el pedido aparecía en los documentos como adquirido en Panamá.

Estos motivos obligaron a la

Oficina a negar la fijación del precio de venta.

LA DIFERENCIA DE PRECIOS

Al estudiarse con mayor detenimiento el precio de la partida por yarda, se advirtió que era dos veces mayor que el precio de venta de los agentes representantes de esta capital,— quiere decir que en Panamá, donde también la fábrica tiene sus representantes, la mercadería fue adquirida al precio de setenta centavos oro por yarda y en Costa Rica, puede ser pedida a lo mismo casa al precio de treinta y dos centavos oro por yarda.

UNA MANIOBRA FRAUDULENTA

Los anteriores antecedentes obligan a sospechar en la existencia de una maniobra fraudulenta para obtener una fijación de precios que otorgue al importador una ganancia mayor del cinco por ciento y como el caso que dejamos relatado, merece una más profunda y detenida atención, será llevado a conocimiento del Congreso Constitucional en la próxima legislatura extraordinaria.

Futbol en Moravia

Mañana se celebrará un encuentro entre los equipos Sastreña Néstor Vargas y Unión Deportiva de Moravia

San José, 14 de setiembre 1946.
Sr. Redactor Deportivo de "ULTIMA HORA"
Ciudad.

Muy distinguido amigo:
Por este medio me es muy grato dirigirme a Ud., para comunicarle que mañana domingo se celebrará en la ciudad de Moravia a las 10 a. m. un interesante partido de fútbol entre las cenizas de "Sastreña Néstor Vargas" vs. "U. D. Moravia", dedicado al distinguido comerciante señor Salomón Schyfter y a su distinguida señora.

Para dicho partido se están haciendo varios entrenamientos de parte de los dos equipos, del juego irá a resultar muy interesante.

Por tal motivo ruego se sirva darme espacio para esta publicación. Le anticipo las gracias por la buena atención que confío prestará a mi citada molestia y me repito como siempre su seguro servidor y amigo.

P. P. Deportivo Sastreña Néstor Vargas,
Marco Tulio Moreira Castro

MAS DE 1.000 ...
(Viene de la Pág. PRIMERA)

industria de la ciudad, lo que agravaría el costo de la vida.
En la serenata, que fue manifestado repudio contra el alza de tarifas, se reunieron no menos de mil personas, que vitorearon al señor Chavarría.

Los oradores hicieron el recuento de la desorganización municipal, para demostrar que poniendo orden en las finanzas municipales, es posible hacer grandes obras en la ciudad.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO IMPORTANTE



A todos los deudores por cuentas fletes, servicios eléctricos, servicios de agua, trabajos Talleres y por cualquier otro motivo, se les avisa que no habiendo dado ningún resultado los requerimientos de pago anteriores, se procederá a entregar esas cuentas al Abogado de la Empresa para su cobro judicial, a partir del primero de octubre próximo.

ALFONSO PERALTA
Administrador General

RICARDO ACOSTA
Auditor General

San José, setiembre 7 de 1946.

Mantendremos la actitud de México frente a España

LAS DIFERENCIAS TEMPORALES ENTRE LOS TRES GRANDES NO CULMINARÁN EN LA VIOLENCIA

La actitud de México será de firmeza para impedir otra guerra, que iría en detrimento de la civilización.—El comunismo no entraña ningún peligro para la vida nacional y menos para el continente americano

EN LA CONFERENCIA DE RIO JANEIRO SE ESTUDIARA EL PLAN DEL PRESIDENTE TRUMAN PARA LA COOPERACION MILITAR INTERAMERICANA

ULTIMA HORA suministra a sus lectores las primeras declaraciones que concede a la prensa mundial el Presidente electo de México Licenciado Miguel Alemán, después de su proclamación

CIUDAD DE MEXICO, 14 UP. —México tiene una actitud internacional frente a España que nosotros hemos de mantener, de claró hoy en su primera conferencia con la prensa el Presidente electo Miguel Alemán, añadiendo: "que su gobierno no es un régimen parlamentario", sino uno a semejanza del de los Estados Unidos. El partido dominante se responsabiliza con el gobierno. Los periodistas hicieron distintas preguntas al presidente electo y a todas ellas respondió Alemán con frases breves y concisas. Cuando se le indicó que se habían expresado opiniones continentales que achacaban al plan de uniformidad militar del presidente Truman, intenciones imperialistas, Alemán comentó: "Ese plan está sujeto al estudio de la conferencia interamericana que se reunirá en Río de Janeiro. Aun no conozco los datos oficiales sobre el mismo, pero mantengo el criterio de que debe de haber una cooperación interamericana. México siempre ha cooperado a la solución de los problemas continentales. Creo que en la conferencia de

Río de Janeiro se tratará el plan de Truman para determinar si el mismo vulnera las soberanías de los países latinoamericanos. Al ser interrogado sobre los temores de ciertos círculos respecto al comunismo, Alemán dijo:

"No creo que el comunismo entrañe una amenaza para la vida nacional y menos continental". Refiriéndose a las disensiones entre las grandes potencias expresó la opinión de que esas diferencias temporales entre los tres grandes no culminarían en la violencia, agregando que la "acti-



MIGUEL ALEMAN

tud de México será de firmeza para impedir otra guerra. "Lamentaría, dijo, que el mundo vierá otra etapa de inquietud y desastre, pues esto iría en detrimento de la civilización".

DESFILE DE ANTORCHAS MAÑANA EN ESTA CAPITAL

A LAS SIETE DE LA NOCHE SALDRA EL DESFILE DEL PARQUE NACIONAL

Recibimos ayer la siguiente carta:

San José, 21 de Setiembre de 1946

Muy estimado señor:

Por medio de la presente me permito comunicarle que con motivo del Aniversario Patrio, las Tropas 2 y 3 de la Asociación SCOUTS DE COSTA RICA, llevarán a cabo un desfile de faroles que saldrá del Parque Nacional a las 7 de la noche del día 14 de los corrientes. A este acto se sumarán las demás tropas de nuestra Asociación: Tropas No. 1, 5, 6, 7, 10 y 20.

El recorrido del desfile será como sigue:

Saliendo del Parque Nacional por la Avenida de las Damas hasta la Iglesia del Carmen donde se doblará hasta la Avenida Central, siguiendo por ésta hasta la calle 20 de donde se irá al Hogar de la Juventud donde se llevará a cabo una solemne Juramentación de 2º, 3º y 1º clase. Siguiendo después una alegre fogata donde cada Tropa presentará sus habilidades artísticas.

Su presencia a estos actos conprometerá nuestro agradecimiento Scout.

De Ud. Atte.

Oscar Alvarado Sandoval
Srio. Nacional.

BOXEO

NUEVA YORK, 14. UP. — El boxeador de peso mediano, Tip-py Larkin, venció por puntos a Willie Joyce, en un encuentro de doce rounds, que tuvo lugar anoche en Madison Square Garden de Nueva York.

AL FRACASAR. . .

VIENE de la Página DOS—

tranquilidad pública las responsabilidades pertinentes. Que el país juzgue."

COMITE PRO-PATRIA

LA AUTORIDAD MORAL DEL LIC. OTTO CORTES

No son pocos los elementos del cortesismo genuino que se preguntan de dónde adquiere el Lic. Otto Cortés autoridad moral para excomulgar sangrientamente al partido Republicano Nacional, después de haber pretendido el Lic. Cortés Fernández entrar en un arreglo con ese partido en la provincia de Alajuela, tal como se ha denunciado de manera pública. En la componenda entre el Lic. Cortés y los dirigentes alajuelenses del partido Republicano Nacional, el Lic. Cortés iba a ocupar el primer puesto en la papeleta. El se comprometía a hacer que por esa papeleta, en cuyos puestos iban seguidamente dirigentes plebeo-caldero-comunistas votarían sus amigos cortesistas.

Después de esta componenda al Lic. Cortés se le niega toda autoridad moral para censurar, como lo hace, a sus compañeros de papeleta en las recientes elecciones de diputados de medio período.

LLAMAMIENTO AL PUEBLO COSTARRICENSE

LA C. C. T. RERUM NOVARUM HACE UN LLAMAMIENTO A LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES Y PUEBLO EN GENERAL, PARA QUE ASISTAN A SU

GRAN MANIFESTACION

DEL 15 DE SETIEMBRE Y DEMUESTREN ASI SU APOYO A UNA ORGANIZACION QUE, COMO LA

RERUM NOVARUM

ES AUTENTICAMENTE NACIONAL Y CRISTIANA.

La Rerum Novarum necesita demostrar al País que cuenta con el respaldo de la ciudadanía costarricense y los costarricenses deben demostrar, apoyando a la C. C. T. Rerum Novarum que los principios democráticos y cristianos no desaparecerán jamás del suelo de Costa Rica, y que será a través de esos principios que se opere la verdadera reivindicación social de la clase trabajadora y pueblo en general.

COSTARRICENSE, la Rerum Novarum lo espera a la manifestación del 15 de Setiembre que partirá a las 10 de la mañana en Plaza González Víquez y culminará en la Plaza de la Artillería.

Asista y desfile con la organización del pueblo!

CRISIS POLITICA

PROVOCA EL DISCURSO DE HENRY WALLACE

Truman debe desautorizar a Wallace o aceptar la renuncia de Byrnes. —Comienzan a repercutir en la conferencia de paz los trascendentales conceptos emitidos por Henry Wallace

LOS CONSEJEROS DE BYRNES NO COMPRENDEN COMO PUDO APOYAR EL PRESIDENTE TRUMAN LAS SENSACIONALES CRITICAS DE WALLACE

China niegase a participar en las negociaciones de paz

INTRIGA A BYRNES LA DESAUTORIZACION DADA A SU POLITICA, POR TRUMAN EN LO QUE RESPECTA A RUSIA

WASHINGTON, 14 UP. — Lo que más intriga al Secretario Byrnes por lo visto, es la aparente desautorización de su política exterior en lo que respecta a Rusia que ha hecho Wallace con la aprobación del presidente Truman. El discurso pronunciado la noche del jueves en Nueva York por Wallace, ha pasado a ser el tema obligado de las conversaciones y objeto de consultas, entre los delegados norteamericanos a la conferencia de la paz. Personalmente Byrnes ha guardado silencio, en espera por lo visto de recibir el texto completo y auténtico del discurso. En una consulta privada celebrada por los delegados norteamericanos se hicieron a un lado las cuestiones pendientes ante la conferencia para discutir las diferencias que se destacan entre la actitud de Byrnes y los puntos de vista expresados por Wallace, quien advirtió los peligros de una política de "oposición" a Rusia. Uno de los consejeros de Byrnes declaró con mucho calor, que el discurso de Wallace hace aparecer a los Estados Unidos como divididos en lo que respecta a la política hacia Rusia. En las discusiones habidas entre los delegados norteamericanos a la conferencia hasta se ha llegado a insinuar que el presidente Truman debería escoger entre Wallace y Byrnes, ya que predomina la opinión de que ambos no pueden permanecer en el mismo gabinete a un tiempo. Todos estos puntos de vista se basan en la presunción de que las críticas de Wallace a la política de oposición a Rusia, constituyen un ataque a la posición mantenida recientemente por el Secretario Byrnes. De ser así, según la opinión más generalizada en los círculos de la conferencia, el presidente Truman debe desautorizar a Wallace o aceptar la renuncia de Byrnes. Las primeras repercusiones del discurso de Wallace comienzan ya a trascender los círculos de la conferencia de la paz para proyectarse urgentemente sobre el escenario mundial. En la prensa francesa cunden los editoriales y artículos sobre un cambio evidente en la política exterior de Estados Unidos. Los consejeros de Byrnes están todos contestes en afirmar que no comprenden como pudo el presidente Truman apoyar las críticas de Wallace, en vista de que, Byrnes diariamente se comunica por cable y teléfono con el presidente, a fin de contar con el respaldo de éste a todos los pasos que va dando.

LLAMAMIENTO DE BRADEN AL CAPITALISMO AMERICANO

CHICAGO, 14 UP. — Braden hizo un llamamiento al comercio norteamericano para que haga inversiones en gran escala en Latinoamérica para mejorar la situación económica de esa zona y evitar el surgimiento de ideologías extremistas en este hemisferio. El discurso lo pronunció ante el ejecutivo del club de Chicago. Braden afirmó que la tarea a desarrollar en Latinoamérica, económicamente debe ser llevada a cabo principalmente por empresas privadas, con toda la energía dinámica del capitalismo en competencia democrática.

Añadió que si las empresas privadas no proceden eficazmente con coordinación consciente, tal

vez el gobierno verá obligado a "cerrar la brecha". Empero, indicó que si ha de preservarse el "sistema de vida americano" hay que evitar esa alternativa "nada apetecible". Hizo notar que los Estados Unidos no se adelanta a desarrollar sus recursos naturales y la vida económica de Latinoamérica, los que proponen ideologías extremistas llenarán el vacío con sus promesas falsas ya que tratan de crear confusión y trastornos de tales proporciones que destruirán, tanto la iniciativa privada, como derechos humanos y libertades civiles que tanto amamos".

MEXICO CONTINUARA RECONOCIENDO EL GOBIERNO ESPAÑOL EN EL EXILIO DURANTE LA ADMINISTRACION DEL LIC ALEMAN

MEXICO, 14 UP.—El presidente electo Miguel Alemán declaró hoy que su gobierno tratará de evitar una nueva guerra, añadiendo que en su opinión las actuales diferencias entre las tres grandes potencias serán resueltas pacíficamente. Dijo Alemán asimismo que México seguirá reconociendo al gobierno español en el exilio del premier José Giral como el gobierno legítimo de España.

GUATEMALA Y EL SALVADOR ECHAN LAS BASES DE LA FEDERACION CENTRO-AMERICANA

CIUDAD DE GUATEMALA, 14 UP.—Los gobiernos de Guatemala y El Salvador han echado las bases de una federación centroamericana que vendría a complementar la carta de las Naciones Unidas y el acta de Chapultepec. Quedan ahora por sumarse a la iniciativa de estos dos países: Costa Rica, Honduras y Nicaragua. Guatemala y El Salvador han suscrito ya un pacto preliminar, y continúan las discusiones sobre los métodos más ade-

cuados para lograr la unión política permanente de las cinco Repúblicas de la América Central.

ITALIA NEGOCIARA DIRECTAMENTE CON YUGOESLAVIA LA DISPUTA POR LA VENECIA JULIA

ROMA, 14 UP.—Círculos allegados al Ministerio de Relaciones Exteriores confirmaron hoy que Italia tratará directamente con Yugoslavia la solución de la enconada disputa sobre el futuro régimen de la región de Venecia Julia. A este respecto se ha revelado que Edidio Reale, Embajador de Italia en Varsovia, saldrá el lunes hacia París para reasumir su puesto como miembro de la delegación italiana a la conferencia de la paz. Reale reanudará las negociaciones iniciadas ya con los yugoeslavos sobre el particular. Durante dos largas conversaciones con el premier y ministro del Exterior Alcide de Gasperi, el embajador Reale que es uno de los más preeminentes comunistas de Italia, recibió instrucciones de largo alcance para negociar directamente a propósito de Trieste y de otras cuestiones. El diario *Giornale d'Italia*, órgano semi-oficial del ministerio del exterior, expresó el punto de vista oficial en un ministerio del exterior, expresó el punto de vista oficial en un editorial que decía en parte: "todo no da derecho a creer que la propia conferencia de la paz se felicitará de un acuerdo directo sobre el problema de la Venecia Julia entre ambas partes interesadas, como ocurrió ya felizmente con Austria en el caso del Tiro meridional."

LA PRENSA BRITANICA REFUTA LOS CARGOS FORMULADOS POR WALLACE CONTRA GRAN BRETAÑA

LONDRES, 14 UP.—La prensa británica publicó hoy editoriales de tono retador que refutaban la acusación hecha por el Secretario de Comercio de EE. UU., Henry Wallace de que Gran Bretaña persigue una política imperialista en el Cercano Oriente. Comentando lo dicho por Wallace a propósito de que la supuesta política imperialista de Gran Bretaña está arrastrando a los Estados Unidos a una guerra, apuntó el *London News Chronicle*: "Wallace nos pinta a los británicos como llevando a los Estados Unidos por malos caminos. Eso es pura fantasía. Se no ha acusado de muchas cosas en los últimos dos años, pero en el caso de que nos ocupamos nuestras manos están muy limpias."

VEINTE MIL DOLARES SE LLEVARON DE LOS BANOS DE JAFFA Y TEL AVIV UNOS ASALTANTES DESCONOCIDOS

JERUSALEM, 14 UP.—Las tropas británicas rodearon hoy ciertas zonas de las ciudades vecinas de Jaffa y Tel Aviv (la primera poblada por judíos, la segunda por árabes) con el fin de buscar a los autores de los asaltos hechos ayer a tres bancos en las dos ciudades. Lo bandidos se escaparon con 20 mil dólares del banco otomano de Tel Aviv, blanco principal de sus ataques. Cuatro asaltantes resultaron muertos y muchos más heridos en el tiroteo cruzado con las autoridades.

GRAN BRETAÑA HARA CASO OMISO DEL DISCURSO DE WALLACE

LONDRES, 14 UP.—Un portavoz del ministerio de relaciones exteriores manifestó hoy que Gran Bretaña tratará de hacer caso omiso del discurso del secretario de comercio Henry Wallace, de Estados Unidos, a propósito de política exterior. Desmintió asimismo el portavoz las alegaciones rusas de que los británicos están fabricando bombas V-2 en su zona de ocupación en Alemania. Del discurso pronunciado en Nueva York por el secretario Wallace, dijo el portavoz que era "una de esas cosas que mejor es olvidar".

Algunos sectores soviéticos han acusado a los británicos de estar fabricando bombas V-2 en Alemania para transportarlas a Gran Bretaña. Declaró el portavoz oficial que los británicos vienen proponiendo desde hace tiempo una investigación de la fabricación de armas en todas las zonas de ocupación, pero que los rusos se han opuesto a ello. Y añadió que los británicos esperan ahora

que, "en vista de dichas alegaciones, Rusia acceda a una investigación comprensiva", sobre el particular.

LA SEÑORA DE CHURCHILL SUFRIÓ UN ACCIDENTE

LONDRES, 14 UP.—Un despacho procedente de Suiza, informa hoy que la esposa del ex primer ministro británico Winston Churchill, sufrió leves contusiones en un accidente ocurrido a bordo de una lancha de motor en aguas del Lago de Ginebra, a consecuencia del cual se verá obligada a observar completo descanso durante varios días. Los Churchills están disfrutando de unas vacaciones en la nación helvética. No se dan detalles en el despacho, sobre el origen del accidente.

PARIS, 14 UP.—Los delegados a la conferencia de la paz de París revelaron hoy que Rumania ha entregado ya a Rusia bienes cuyo valor se calcula en unos mil millones de dólares. Se hizo esta revelación al propio tiempo que el gobierno rumano se negaba a descubrir el monto de las entregas hechas a la Unión Soviética, con sujeción a los términos del armisticio. Los dele-

gados de Estados Unidos y Gran Bretaña han instado a los rumanos a que den detalles específicos en vista de las informaciones el efecto de que las incautaciones practicadas por el soviét, han privado a Rumania casi del sesenta por ciento de sus recursos presupuestarios desde la firma del armisticio para acá. Después de rendir a la comisión económica de los Balcanes un informe que desde hacía tiempo se le había solicitado, la delegación rumana esquivó las preguntas formuladas por las delegaciones de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia. Los rumanos apelaron a toda suerte de evasivas y pretextos. Las discusiones comenzaron en medio de los esfuerzos que realiza el Secretario de Estado de Estados Unidos, James F. Byrnes, para componer las diferencias surgidas a raíz de haberse retirado ayer los delegados eslavos de la comisión política de Bulgaria.

HOTEL NANKING

CANTINA Y RESTAURANT

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela los siguientes **PLATOS ESPECIALES** para el día de hoy y mañana

- Pescado en Bolas doradas**
- Pescado en ensalada**
- Pollo con semillas de almendras**
- Pollo con semillas de nueces**
- Pollo apanado**
- Pollo estilo el Trópico**
- Wantang en sopa o frito**
- Chicken Chaumin**

Además hay una gran variedad de platos que Ud. encontrará en el menú.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

LUNES
16

ESTADIO MENDOZA

9
de la
NOCHE

Setiembre SENSACIONAL PARTIDO INTERNACIONAL DE BASKET BALL

PANAMA vs. LIBERTAD (reforzada)

ESTE ATENTO — NO PIERDA ESTA GRAN SERIE CONTRA LOS PANAMEÑOS

LIBERTAD INICIARA LA TEMPORADA CONTRA LOS PANAMEÑOS

EL CAMPEON NACIONAL REFORZARA SU CONJUNTO CON DOS O TRES ELEMENTOS DE OTROS PLANTELES CAPITALINOS PARA SALIR AIROSOS DE ESTE COTEJO

El primer evento basquetbolístico tico-panameño se jugará el lunes próximo, 16 de los corrientes, en el Estadio Mendoza

Con la certeza ya de que los basquetbolistas panameños llegarán en la tarde de mañana a esta capital, se ha decidido la escogencia del primer contrincante para este formidable five y la fecha en que se desarrollará el primer cotejo de la serie internacional de baloncesto concertada.

Corresponderá a los campeones de la Libertad echarle el agua baptismal de la serie a los visitantes,

el lunes próximo 16 de los corrientes, a las 9 de la noche en el estadio Mendoza.

Los libertos reforzarán su excelente conjunto con dos o tres elementos de otros quintetos capitalinos en el buen deseo de salir airosos de este primer compromiso internacional del basquetbolismo costarricense en pugna con el istmeño.

ALAJUELA: PIEDRA DE TOQUE PARA LA POTENCIALIDAD DE LOS DECANOS

El cotejo que se librará mañana en el Estadio Nacional, entre los primeros equipos de Libertad y Alajuela, tiene una característica especial: va a darnos conocimiento de las posibilidades del oncenno liberto para el presente campeonato.

Será Alajuela la piedra de toque para medir la potencialidad del decano, ya que es para la afición una verdadera incógnita el rendimiento que obtendrá este equipo con los refuerzos que obtuvo de una porción considerable del ex primer equipo de la constelación.

Se nos informa que Libertad

eliminará a Pardo García, a Valenciano, Pajarito Zúñiga, García etc, etc.

atacará a Carlos Robes, recién ingresado de México y a Marco Polo González, última adquisición de este club.

ESCUELAS INTERNACIONALES Y MOTIVE POWER JUEGAN MAÑANA EN LIMON

EL CONJUNTO DE MR. MORY VA BIEN SELECCIONADO Y EL POWER ES UNA PODEROSA NOVENA

El conjunto de beisbol de Mr. Mory, manejado por el famoso jugador Agustín Palomo, sale hoy en un tren de excursión para Puerto Limón para efectuar mañana un sensacional encuentro contra la poderosa novena de jugadores de color Motive Power. Los muchachos de Palomo van bien seleccionados y llevan como pitcher a Timothy Mena. Habiendo sacado tan buen performance en el campeonato pasado, el Escuelas

se ha considerado como una de las mejores novenas de San José. Por su parte, el Motive Power es uno de los mejores conjuntos de Puerto Limón, motivo por el cual se considera que este será un sensacional encuentro que tendrá de plácemes a la afición limonense.

En nuestras ediciones de la semana próxima daremos el resultado de este importante encuentro.

SOLO 10 DIAS PERMANECERA EN C. R. LA NOVENA DE PANAMA

El domingo en la tarde serán recibidos estos peloteros en esta capital y posiblemente martes o miércoles efectuarán su primer match contra el Coca Cola

UN ATRASO DE ULTIMA HORA IMPIDIO EL INGRESO A PUERTO LIMON DE LA NOVENA VISITANTE, A LA HORA FIJADA ANTERIORMENTE

Habíamos anunciado en anteriores ediciones que para hoy sábado, en las primeras horas del día, había sido señalado el ingreso al país de la potente novena panameña que viene a librarse una serie de varios encuentros contra los mejores conjuntos beisbolísticos capitalinos.

Por un atraso de última hora, los panameños arribarán a Limón en una hora en que ya no será posible trasladarlos hoy mismo a

esta capital, viéndose obligados a hacerlo mañana en el tren ordinario de pasajeros que entrará a esta capital en las horas de la tarde, impidiendo así la celebración del encuentro fijado para mañana.

Estos peloteros permanecerán en Costa Rica alrededor de diez días solamente y es muy posible que dos o tres encuentros los libren en los días siguientes a la presente semana.

PAN, GALLETAS, SURTIDO, TOSTELES

LA BIRMANIA

Señora ama de casa: Sr. comerciante:

PREFIERALA

Servicio a domicilio
Teléfono 5476

DEPORTIVO MEXICO JUNIOR VS. ATLETICO MONTEALEGRE

Este evento tendrá lugar mañana en la Plaza de San Francisco de Mata Redonda en honor de don Jaime Villarmo

Gustosamente damos cabida a la siguiente comunicación:

San José, setiembre 13 de 1946
Sr. cronista deportivo Ciudad.

Estimado señor: Muy atentamente le solicito un pequeño espacio en la página deportiva a su cargo, para dar a publicidad las siguientes líneas:

El próximo domingo 15 de los corrientes a las 9 de la mañana en la Plaza de San Francisco de Mata Redonda, tendrá verificativo un encuentro de futbol entre los equipos "Deportivo México Junior" y "Atlético Montealegre". Este partido ha sido dedicado al estimable caballero don Jaime Villarmo como muestra de aprecio y simpatía que ambos equipos le rinden. Esperamos ser complacidos con dicha publicación y le reiteramos

nuestros más sinceros agradecimientos.

Atentamente por el Club Deportivo México Junior,

E. GONZALEZ S.
Encargado de Prensa

LOS JUEGOS DE BEISBOL CELEBRADOS AYER

NUEVA YORK, 14, UP.—Resultado de los juegos celebrados ayer en las grandes ligas del base ball norteamericano: Liga Nacional: Filadelfia 4, Chicago 1; Pittsburg 4, Boston 2; Pittsburg 10, Boston 1; Cincinnati 4, Nueva York 1; Brooklyn 4, San Luis 3; Liga Americana: San Luis 7, Washington 5; Chicago 3, Filadelfia 1; Chicago 4, Filadelfia 2; Nueva York 5, Detroit 4; Boston 1, Cleveland 0.

Comienza en Inglaterra la temporada de futbol

La temporada de futbol comienza en toda Inglaterra en este momento, y los clubes están movilizándose sus recursos para hacer frente a lo que los expertos aseguran será la temporada más lucrativa que jamás se haya conocido en el Reino Unido.

Por primera vez desde 1939 habrá tres ligas principales, con promociones y relegaciones para aumentar el interés del público. Desde luego se jugará como de costumbre la valiosa copa generalmente conocida bajo el nombre "Copa Inglesa". Se han recibido 435 entradas para jugar por este trofeo, pero muchos de los equipos saldrán de la competencia en las primeras etapas que se juegan durante el mes de setiembre.

HABRA MAS GANANCIAS

Durante el año pasado los clubes en todo el país informaron que sus ganancias subieron considerablemente, y no cabe duda que el juego de futbol en Inglaterra, Escocia, Irlanda y Gales alcanzará nuevas alturas de popularidad durante la temporada que se inicia. El famoso equipo de Everton indicó que había realizado una ganancia de 21,557 libras esterlinas el año pasado, su

valor se estima en 350 mil libras esterlinas, pero debe recordarse que en Highbury hubo considerables daños de guerra y se cree que las reparaciones del estadio costarán cerca de 30 mil libras esterlinas. Además el Arsenal tiene una deuda de 170 mil libras esterlinas y habrá que pagar esta suma antes de que el club pueda recuperar la gloria de antes de la guerra. Sin embargo, Arsenal cuenta con magníficos jugadores entre ellos el famoso Bryn Jones, por cuyos servicios pagó 14 mil libras esterlinas, y Reg Lewis, ambos jugadores de primera fila.

ARSENAL JUEGA DE NUEVO EN HIGHBURY

El club Arsenal jugará de nuevo en Highbury y de ahí se han recibido noticias que los jugadores han comenzado su entrenamiento. La temporada venidera será de gran importancia para Arsenal y aunque este popular club de Londres se esfuerza por recuperar su randa anterior, su tarea no será fácil. Arsenal cuenta con un magnífico estadio cuyo

UN RECLAMO ORGULLOSO

Y todavía Inglaterra tiene un orgullo muy especial, a saber, que jamás ha sido vencida en su propio suelo en un verdadero juego internacional por un país extranjero. Ha habido amenazas, recientemente de Bélgica y Suiza, pero todavía el reclamo se sostiene. Nadie sabe cuánto tiempo durará. Cuando uno habla del futbol inglés es bueno recordar la escala en que se juega. El hecho de que nuestro equipo internacional nunca ha sido derrotado en su propio suelo es el caso que apoya el reclamo de que Gran Bretaña sigue siendo el hogar del futbol.

ESTADIO NACIONAL

MAÑANA DOMINGO

A LAS OCHO Y MEDIA PRELIMINAR DE JUVENILES

A LAS DIEZ Y MEDIA EN PUNTO

FORMIDABLE PARTIDO DE PRIMERAS DIVISIONES



Libertad vs. Alajuelena

No pierda este interesante partido admirando la crema de nuestro fútbol nacional: Pardón, Morera, Valenciano, Chime Rojas, Umaña, Morux, Taso, Robles, García, Marco Polo (González), Pipa Cordero, Riggioni, Vargas y Alvarado



Precios de Costumbre



SE CUMPLE UN SIGLO DEL DESCUBRIMIENTO DE NEPTUNO

Por Edmond Alphond

Hace justamente cien años fué descubierto un nuevo mundo.

El modo, el procedimiento merced al cual se consumó la hazaña, es de aquellas cosas que, de cuando en cuando, suscitan en nosotros un estremecimiento de orgullo humano. De orgullo legítimo, después de todo, a condición de acompañarlo con mucha humildad.

La inteligencia de un hombre, de un semejante nuestro, había echado de menos, en la máquina de los espacios, ese mundo necesario. Decretó que existía, y fijó la posición del ausente en las vastedades del Universo. Y el astro, así, requerido, obediente al conjuro de la inteligencia, respondió con su presencia.

En el mes de setiembre de 1846, un astrónomo berlinés que disponía de excelentes aparatos de observación, recibió una carta de Francia, en uno de cuyos párrafos se le decía lo siguiente:

"Dirija su anteojo hacia un punto situado en la constelación de Capricornio, por los 326 grados de longitud, y a menos de un grado de diferencia, hallará un planeta semejante a una estrella de 9ª magnitud, aproximadamente, que tiene un disco perceptible."

El autor de la carta se llamaba Urbain-Jean Joseph Leverrier, nacido en Saint-Lo (Mancha), en 1811. Había estudiado en la Politécnica y desempeñado funciones de ingeniero del Estado hasta 1835. Ya era conocido en el mundo científico por importantes trabajos sobre astronomía. En efecto, en 1839 ha-

bía enviado a la Academia de Ciencias una Memoria sobre "Las variaciones seculares de las órbitas de los planetas" y poco después completaba este primer estudio con otro, en el que señalaba los límites numéricos de las oscilaciones o excentricidades e inclinaciones de estos cuerpos celestes en su órbita. Es decir, Leverrier se preocupaba por el comportamiento, aparentemente caprichoso, de los astros. Y sabía que no había en esas "excentricidades" ningún capricho, precisamente. Tal es la base de su aventura...

Estos trabajos llamaron la atención de un astrónomo famoso, Arago, director del Observatorio de París, quien incitó a Leverrier a emprender la revisión de las tablas de Mercurio. Luego, se ocupó de los cometas periódicos, es decir, de los que vuelven con regularidad a menudo con intervalos seculares.

Al rehacer las tablas de Urano, Leverrier se afirmó en su idea de que debía existir un gran planeta, causante de los fenómenos del sistema solar que él había determinado numéricamente. Ciertamente, su idea no era enteramente nueva, pues ya se había emitido la hipótesis. Pero el gran mérito de Leverrier consiste en haber fijado, por medio del cálculo, el lugar del nuevo astro en el mapa celeste.

En la comunicación sensacional que dirigió a la Academia el 31 de agosto de 1846, indicaba la posición que el planeta desconocido debería ocupar, en el cielo, el día 1º de enero de 1847. Bien puede

decirse, pues, que Leverrier aún antes de ser descubierto el astro, ya lo seguía en su marcha, sin ver lo anotando sobre el papel, su caminar por los espacios, las etapas del dilatado viaje.

Lo que nos dijeron estos señores, lo damos a publicidad en los siguientes términos:

"No podemos dejar pasar el tiempo sin hacer público recu-

mo de nuestros derechos, ya que hemos sido despedidos de nuestros puestos en el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. No se nos quiere pagar el pre aviso y la cesantía, lo mismo que jornales que se nos adeudaban antes de notificarnos de la separación de nuestros puestos.

El auditor del Ferrocarril, señor Ricardo Acosta, que se sirve con muy buena cuchara y a su debido tiempo, nos dice que

metido en sus cálculos, un error de un grado. Y que el descubrimiento le fué disputado por el astrónomo inglés Adams, con el cual compartió Leverrier la Medalla Copley, por laudó de la Sociedad Real de Londres.

Pero éste es el triunfo más espectacular de Leverrier. En rigor, no tiene menos mérito su revisión completa de las tablas de los movimientos planetarios, enorme tarea a la que dedicó treinta y cinco años de su vida.

Una vida larga y bien colmada que se extinguió, precisamente, el 23-de setiembre de 1877. El mismo mes y día en que fué descubierto el nuevo planeta que fué bautizado con el nombre de Neptuno.

Sin embargo, por escrupulo de exactitud, diremos que había co-

tenemos que esperar más tiempo para hacer efectivas nuestras reclamaciones, como si el hambre de nuestros hijos y las cuentas que tenemos pendientes de pago en las pulperías, lecheros, etc., nos van a esperar todo el tiempo que quieran los que pueden arreglarnos de inmediato nuestra ascojante situación. Hacemos por medio de ULTIMA HORA un llamado de atención a quienes corresponda, para que se nos hagan efectivas las prestaciones legales por concepto de despido, o que por lo menos se nos retribuyan los jornales por tiempo trabajado".

RECORD EN EL CONSUMO DE ABONOS

NUEVA ORK, 14 UP.— El consumo de abonos establecido un nuevo récord el año pasado en los Estados Unidos, alcanzando un total de trece millones doscientos mil toneladas, según un estudio realizado por la asociación nacional de abonos. La tendencia ha sido alcista en los últimos años y particularmente el año pasado. El consumo de abonos este año talvez superará al del año pasado, si pueden conseguirse los materiales necesarios.

Teatro Latino

HOY! HOY! HOY!
A las 3, 7 y 9 p. m. \$0.60

TRES EPISODIOS MAS DE LA SENSACIONAL SERIE:

EL TESORO OCULTO
o LA MONEDA ROTA

1º Amenaza de Media Noche. 2º Llamas de Muerte y 3º La cueva de los contrabandistas.

ADEMAS la película CUIDADO CON LAS RUBIAS

MAÑANA DOMINGO: 4 taudas: 2, 4, 7 y 9 p. m.

HOMBRES DE MAR o VEREDA TROPICAL

